



UJ Clasificados

compras eu

Suscríbete



# EL UNIVERSAL

Cartagena Regional Colombia Política Opinión Sucesos Deportes Económica Farándula Mundo Más secciones



Home > Opinión > Columna



Columna

## Irresponsable y empobrecedor



RAFAEL NIETO LOAIZA

24 de octubre de 2021 12:00 AM

@ELUniversalCtg



**P**etro reiteró su oposición a la explotación de hidrocarburos en Colombia. Propuso "cesar la exploración de petróleo" y después dejar de exportar para dedicar las reservas petroleras, que según él son de 12 años, "a sostener la demanda interna". Las propuestas de Petro son socialmente irresponsables y económicamente insostenibles.

Es falso que tengamos 12 años de reservas petroleras. Según el Ministerio de Minas son apenas de 6,3 años, la mitad. Con corte a 31 de diciembre del 2020, las reservas probadas de crudo alcanzaron 1.816 millones de barriles, un 11% menos que en el 2019. Un mal dato porque deberíamos aumentar y no disminuir las reservas para garantizar la autosuficiencia energética a mediano y largo plazo. Para eso hay que hacer exactamente lo contrario a lo propuesto por el candidato de la izquierda radical: aumentar sustancialmente la exploración petrolera, exploración que viene en caída libre. A agosto solo se registraban 15 pozos exploratorios de 40 programados para este año, apenas el 11% de los 130 que se necesitan para mantener la producción. Muy grave si se considera que el tiempo que transcurre entre el inicio del proceso y la extracción del primer barril de petróleo es en promedio de seis meses en Canadá y Estados Unidos y, en cambio, en Colombia es de 6 años.

La verdad es que Colombia no tiene hoy, ni tendrá por lo menos en los próximos diez años y seguramente más tiempo, con qué reemplazar los ingresos que, por vía de impuestos, regalías, transferencias y dividendos de Ecopetrol, recibe de los hidrocarburos. Recursos fundamentales, por cierto. Para 2022, por ejemplo, se proyectan ingresos tributarios derivados del petróleo equivalentes al 0,4% del PIB y que la cifra llegue hasta el 0,6% del PIB en 2023. En materia de dividendos solo el año pasado Ecopetrol entregó a la nación 6,5 billones y 11,4 billones en el 2019. Para el bienio 2021-2022, solo en materia de regalías hay 22 billones.

Las principales exportaciones de Colombia son, de lejos, petróleo crudo y refinado de petróleo, el doble de que las briquetas de carbón y cuatro veces más que el café, por ejemplo. En el periodo enero-junio 2021, las ventas del grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas fueron de US\$8.282,4 millones, el 46% de las exportaciones totales. En plata blanca, no hay cómo reemplazar los dólares de las exportaciones de hidrocarburos y del carbón. Si no los recibiéramos, el déficit comercial se duplicaría y el precio del dólar se dispararía, con un aumento sustantivo de la inflación.

Ahora, más allá del análisis macroeconómico, la pepa del problema en que nos metería la propuesta del "economista" Petro está en sus consecuencias sociales: dispararía la pobreza y la desigualdad. Un país como Colombia no puede darse el lujo de ahondar la pobreza por cuenta de dejar enterrada su fuente de riqueza.

### Más Leído

oct 24 - 00:00  
Accidente en Gambote: ¿qué podría pasar con el conductor de la "mula"?

oct 24 - 00:00  
La historia tras una pareja que celebró 50 años de matrimonio en Arjona

oct 24 - 00:00  
Traslado del mercado de Bazaruto sigue lejos de concretarse

oct 23 - 22:53  
Los Bravos vuelven a la Serie Mundial después de 22 años

oct 24 - 00:00  
Municipios de Bolívar serán beneficiados con proyectos PDET

### MULTIMEDIA



Video: Tiene 30 años y lucha por superar el cáncer de mama



[En fotos] Así quedó el bus tras el violento accidente en Gambote



Video: así amaneció la escena del accidente de bus en Gambote

Abogado y analista político.

TEMAS

NOTICIAS RECOMENDADAS

COLUMNA  
La mordaza del alcalde  
oct 24 - ∞∞∞

COLUMNA  
Octubre misionero  
oct 24 - ∞∞∞

COLUMNA  
Hipopotamus escobaris  
oct 24 - ∞∞∞

1 comentario

Ordenar por Más antiguos

Agregar un comentario...



**Yesid Mahecha Guzmán**

Irresponsable y empobrecedor podrían decir los opositores sobre la situación actual, como se dice de lo hipotético que podría ser Petro. Hipotético porque no ha ganado nada, solo burbuja para caldear ánimos y votar emberracados.

Me gusta · Responder · 16 min

Plugin de comentarios de Facebook

Taboola Feed



**Olas gigantes en Perú**

redbull.com | Patrocinado



**Sorprendente lo que ocurre con las sillas salvaescaleras no vendidas en...**

Salvaescaleras | Enlaces publicitarios | Patrocinado



**Evento masivo de Gustavo Petro en La Boquilla**

El senador y precandidato presidencial por el Pacto Histórico estuvo acompañado por el Armando Benedetti, senador, y César Pachón, representante a la Cámara...

El Universal





## La increíble travesía de Checo Pérez en la Fórmula Uno

redbull.com | Patrocinado

[CARTAGENA](#)

[REGIONAL](#)

[COLOMBIA](#)

[POLÍTICA](#)

[OPINION](#)

[SUCESOS](#)

[DEPORTES](#)

[ENTRETENIMIENTO](#)

[TENDENCIAS](#)

[MUNDO](#)

[BLOGS](#)

[CINE](#)

[CIUDADANO REPORTERO](#)

[CLASIFICADOS](#)

[CONSULTORIO JURÍDICO UNIVERSITARIO](#)

[MEDIKIT](#)

[FENALCO](#)

[INFORMACIÓN  
INSTITUCIONAL](#)

[OFICINAS EL UNIVERSAL](#)

[SUSCRIPCIÓN IMPRESA](#)

[EPAPER - SUSCRIPCIÓN  
DIGITAL](#)

[PAGUE SU RENOVACIÓN](#)

[PERFILES PERIODÍSTICOS](#)

[PAUTE CON NOSOTROS](#)

[CONTÁCTENOS](#)

[MANEJO DE DATOS](#)

[POLÍTICAS DE PRIVACIDAD](#)

[TÉRMINOS Y CONDICIONES](#)

**EL UNIVERSAL**



Industria y Comercio  
SUPERINTENDENCIA

